
ち回りで開催してきましたが、来年の九州・沖縄ブロッ

クで一巡するため、本間代表からの提案で、再来年以降

の開催について話し合いが行われました。「やめてしま

うのは簡単だが、続いていれば行きたいときに行ける」

「脱退する人を明確にしてはどうか」「全国持ち回りでな

く、交通の便が良い東京や大阪あたりで開催したほうが

良い」など、様々な意見が出されました。今回初参加の

メンバーも２人おり、70名のメンバーの中には開催方

法によっては参加してもらえる人もまだいるように思い

ます。

今回は担当の藤山教授、太田主事がご欠席となり、大

変残念でしたが、やむを得ない事情で皆さん納得されて

いたと思います。

次回、九州・沖縄ブロックの同期会は８月上旬か下旬

で調整予定です。金沢でお会いした皆さん、お会いでき

なかった皆さんも再会を願っております。それではお元

気で。
石川県金沢市　橋本　行基

平成26年８月に開催された「ステップアップ自治体

リーダー研修」の第４回同期会が平成30年８月25日

（土）に石川県金沢市で開催されました。北は北海道か

ら南は佐賀県まで全国から14名の参加でした。昨年の

大阪開催の27名から減ってしまいましたが、その分コ

アなメンバーで盛り上がりました。二次会も13名が参

加してあっという間に５時間近くが過ぎました。

私たちの市町村アカデミーでの研修は、５日間で人材

育成のあり方、行政経営、住民協働、交渉力の向上等を

幅広く学ぶ内容で、所属する部署や自治体における立場

も多様でした。４年経っても、そんな私たちが集まる意

味って何だろう？　本来業務も忙しく、幹事としての時

間がなかなか取れない中で、自然と考えるようになって

いました。70名の大所帯をとりまとめるのは正直大変

で、各ブロックの幹事を通じて連絡しても、メールが届

かない人や返信がない人、中には今後連絡しないでほし

いという人もいたようです。

当日は、参加者一人ひとりから仕事やプライベートな

ど近況報告をいただきました。仕事をしない部下、責任

感がなく一貫性のない判断を繰り返す上司、やりがいが

感じられない仕事、不公平な事務分担、家族の介護

……。「あるある」がいっぱいで、話は尽きません。こ

こに来ることで解決するわけではないかもしれません

が、何か明日へのヒントになるかも、そんな思いが交錯

し、共感と充実感で満たされた時間でした。単なる愚痴

で終わらず、周りの方が懸命にアドバイスを送っていた

のが印象的で、少し楽になったような参加者の表情があ

りました。幹事のこれまでの苦労も報われたと感じまし

た。

同期会について、これまで全国５ブロックに分けて持
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これまで、アカデミーの研修で知り合いになれたご縁

で交流が続き、情報交換ができましたことは、自治体職

員として大きな宝物になったと感じています。同窓会開

催を勧めてくださった担当教授や様々な事前調整をして

くださった代表幹事・四日市市の奥村さん、これまでの

開催地幹事の方々や同窓会に参加してくださった皆さん

に感謝しています。次回は、３年後の佐賀県白石町での

開催です。この同窓会だよりを読んでいただいたクラス

の皆さん、再会を楽しみにしております。

最後に、地震、豪雨による災害が続いております。被

災された皆さんにお見舞いを申し上げるとともに、被災

地の復興を心よりお祈り申し上げます。
山形県酒田市　堀賀　　泉

平成30年６月30日と７月１日に、梅雨の晴れ間と

なった山形県酒田市で、平成18年「人事管理事務」第

１組の第10回同窓会を、担当教授も参加いただき、総

勢10名により開催しました。

酒田市は、江戸時代に北前船交易により栄えた湊町

で、今もその文化を随所に感じることができるまちで

す。開催地幹事として、酒田滞在中に、皆さんから湊町

の風情を感じてもらいながら、おいしい食べ物や日本酒

を味わってもらいたいと考え、市内各所を案内。強行軍

でしたが、土日に行列必至の酒田のラーメン、海鮮丼に

岩ガキ、庄内砂丘メロン、酒田の蔵元の日本酒などを堪

能していただきました。折りしも７月１日は酒田港に外

国クルーズ船が入港し、大勢の外国人観光客の方たちと

一緒の市内観光となりました。新しい酒田の一面を、同

窓生の皆さんと感じられたことも嬉しく思っております。

アカデミーでの研修受講から今年で12年目。この

間、大阪、札幌、名古屋、福岡、仙台、沖縄、東京、広

島、横浜と開催。「一旦同窓会を終わりに」という話が

なかった訳ではありませんが、同窓会での近況報告や持

参した土産の紹介、研修の思い出を語り合ううちに、次

回同窓会の開催地の話で盛り上がり、次へとつながって

きました。
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「同窓会だより」に投稿してみませんか！

研修で築いた仲間との交流を研修修了後も続けていますか？
久しぶりに仲間と再会して“絆”を確認してみませんか。
クラス全員でも、グループでも構いません。
同窓会を開催されましたら、交流の様子をぜひお知らせください！

作成要領
原稿：700～800字程度（wordなどのデータでご提供ください） 
写真：１枚（データでご提供ください）

投稿をお考えの方は、調査研究部アカデミア担当までお気軽にお電話ください！
 （☎043-276-3127）
ご連絡をお待ちしております！
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